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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.05.2022  

des Naturpark Hüttener Berge e.V. 

 

Ort und Zeit: Panorama-Hotel Aschberg, 19 Uhr bis 21:30 Uhr 

Teilnehmende: Mitglieder des Naturparkvereins (siehe Anwesenheitsliste für genauere 

Aufschlüsselung), Insa Hillringhaus, David Bonz  

Protokollführerin: Insa Hillringhaus 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 05.06.2019 

4. Vorstellung des Personals 

a) Justina Möllers 

b) Insa Hillringhaus 

c) David Bonz 

5. Tätigkeitsbericht Vorstand und Geschäftsstelle 

a) Tourismus und Entwicklung 

b) Umweltbildung und Naturschutz 

6. Aussprache 

7. Kassenberichte 2019, 2020 & 2021 

8. Bericht der Kassenprüfer 

9. Entlastung des Vorstandes 

10. Haushaltsplan 2022 

11. Beschluss über Änderung/Ergänzung der Vereinssatzung 

12. Wahlen 

a) Vorsitzende/r 

b) Stellvertretende/r Vorsitzende/r 

c) Kassenwart/in 

d) Schriftführer/in 

e) 1. Beisitzer/in 

f) 2. Beisitzer/in 

g) 3. Beisitzer/in 

h) 1. und 2. Kassenprüfer/in 

13. Verschiedenes 
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1. Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Detlef Kroll bedankt sich dafür, dass er gewählt wurde. Er erklärt den Ausfall der letzten 

Mitgliederversammlungen und nennt die Anpassungen der Tagesordnung für diese 

Mitgliederversammlung. 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 05.06.2019 

Das Protokoll der letzten Versammlung liegt zur Einsicht bei Frau Anja Grimm/der 

Geschäftsstelle vor. 

 

4. Vorstellung des Personals 

a) Justina Möllers ist in der Umweltbildung und dem Naturschutz tätig und befindet sich 

derzeit in Mutterschutz. Anschließend ist sie bis voraussichtlich August in Elternzeit. 

b) Insa Hillringhaus ist in der Umweltbildung und dem Naturschutz tätig und ist die 

Elternzeitvertretung von Justina Möllers.  

c) Die neue vom MELUND geförderte Stelle des Rangers übernimmt David Bonz. Zu 

seinen Aufgaben zählen v.a. die Inspektion und Kontrolle von Routen und die 

Unterstützung bei der Umweltbildung. 

 

5. Tätigkeitsbericht Vorstand und Geschäftsstelle 

a) Tourismus und Entwicklung 

• Es wurden 3D-Panoramen neu angeschafft. Dies sind virtuelle Touren durch den 

Naturpark Hüttener Berge. Es gibt eine Sommer- und eine Winterversion.  

• Mit dem Regionalbudget wurde eine Schutzhütte und ein Bohlenweg mit 

Plattform am Rammsee gebaut. 

• Es wurden zehn Rastplatzgarnituren und eine Bank in sieben Gemeinden gebaut. 

Diese sind voraussichtlich durch Verankerung im Boden und Hüttener-Berge-

Schriftzug vor Diebstahl geschützt. 

• Das Gemeinschaftsprojekt „Naturparkwanderweg“, welcher die vier Naturparke 

(Schlei, Hüttener Berge, Westensee und Aukrug) im Kreis Rendsburg-Eckernförde 

miteinander verbindet, wurde durch das MELUND, den Kreis und die 

AktivRegionen gefördert, 2020 umgesetzt und eröffnet. Jeder Naturpark hat 

seinen eigenen Verantwortlichkeitsbereich. Ein Wanderführer und acht 

Thementafeln begleiten die Wanderung auf diesem Weg.  
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• Die Wanderwegweisung wurde und wird optimiert. Dafür wurde ein digitales 

Schilderkataster angelegt, ein neues Schilderdesign entwickelt und alte Schilder 

durch neue ersetzt. Das Projekt wird voraussichtlich 2024 abgeschlossen.   

• Die Gemeine Owschlag ist die größte im Naturpark Hüttener Berge und zahlt 

daher auch den größten Mitgliedsbeitrag, hat aber bisher wenig davon gehabt. 

Aus diesem Grund wurden zwei Projekte für Owschlag ins Leben gerufen. 

„Owschlag – natürlich!“ umfasst dabei eine Vielzahl von Workshops zur 

Sammlung von Ideen zur Aufwertung der Region (z.B. 

Naturbeobachtungsfernrohre, Outdoor-Fitness-Stationen etc.) und „Erlebe 

Owschlag!“ beinhaltet die Entwicklung eines flächendeckenden thematischen 

Rad- und Wanderwegnetzes, welches durch viele Infotafeln ergänzt und am 

16.06.2022 offiziell eröffnet wird. 

• Es wurde Infomaterial für Veranstaltungen, Schulen und Interessierte zum Thema 

Knicks entwickelt. Dieses Projekt beinhaltet zwei Infotafeln und drei digitale 

Großbücher.  

b) Umweltbildung und Naturschutz 

• Projekte 2020 

o Erstellung von Knickschule-Umweltbildungsmaterial mit Ortsbezug 

o Zusammenstellung einer Umweltbildungsgrundausstattung zum Verleihen 

o Ideengarten Küsterkoppel in Ascheffel für Naturschutz 

o Aufstellung eines Naturerlebnisfernrohrs am Owschlager See 

o Etablierung einer Online-Präsenz auf Facebook und Instagram 

o Etablierung von Naturparkschulen und -kitas 

• Projekte 2021 

o Verteilung von Naturpark-Entdecker-Rucksäcken im Naturpark zum Ausleihen 

o Aufstellung des Damendorfer Dorfbaums 

o Aufstellung von zwei Naturerlebniselementen auf dem Aschberg 

o Bau eines Grünen Klassenzimmers auf dem Aschberg 

o Erstellung und Druck von Roll-Up-Bannern für Naturparkschulen 

o Etablierung von Naturparkschulen und -kitas  

• Projekte 2022 

o Erstellung von Umweltbildungsmaterial zur Entstehung der Hüttener Berge 

o Pflanzung von Obstbäumen in Naturparkgemeinden 

o Bau eines zweiten Grünen Klassenzimmers 

o Etablierung von Naturparkschulen und -kitas 

 

6. Aussprache 

• Beim Projekt „Pflanzung von Obstbäumen“ war die Zeit für die Rückmeldung der 

Gemeinden knapp bemessen. Die Gemeinden dürfen sich gerne jetzt noch 

nachmelden. 

• Beim Zugang zum Grünen Klassenzimmer steht ein Schild mit der Aufschrift „Ab hier 

nur Hotelgäste“, welches Interessierte verschrecken könnte. Dies muss geprüft 

werden.  
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• Der Mountainbike-Trail in Brekendorf muss entlastet werden. Detlef Kroll stimmt 

dem zu und setzt sich mit Anja Grimm deswegen zusammen. 

• Es gibt bisher nichts Neues zu dem Vorfall mit der Verunreinigung am Bistensee. 

Detlef Kroll bleibt weiterhin in Kontakt mit den Zuständigen.  

• Ein Wanderweg ist gesperrt. Detlef Kroll erklärt die Hintergründe: Der Besitzer hat 

der Gemeinde den Weg aufgrund angeblich falscher Beschuldigungen in Bezug auf 

die Verunreinigung des Bistesee gekündigt. Eine vernünftige Kommunikation ist nicht 

mehr möglich. 

 

7. Kassenberichte 2019, 2020 & 2021 

2019 

• Einnahmen: 133.498,31 Euro (Zuschuss RD-Eck, Zuschuss MSH Landeskasse, 

Mitgliedsbeiträge, Aktiv Region, etc.) 

• Ausgaben: 157.914,49 Euro (Projekte und laufende Ausgaben) 

• Gesamt: - 24.416,18 Euro 

2020 

• Einnahmen: 134.340,44 Euro (Zuschuss RD-Eck, Zuschuss MSH Landeskasse, 

Mitgliedsbeiträge etc.) 

• Ausgaben: 141.058,29 Euro (Projekte und laufende Ausgaben) 

• Gesamt: - 6.717,85 Euro 

2021 

• Einnahmen: 190.690,61 Euro (Zuschuss RD-Eck, Zuschuss MSH Landeskasse, 

Mitgliedsbeiträge etc.) 

• Ausgaben: 208.587,16 Euro (Projekte und laufende Ausgaben) 

• Gesamt: - 17.896,55 Euro  

Im Jahr 2022 muss sparsamer umgegangen werden. 

 

8. Bericht der Kassenprüfer 

Es ist keine Beanstandung erkennbar. Die Kasse wurde ordentlich geführt. 

 

9. Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes wurde einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes 

genehmigt. 

 

  



 
5 Mitgliederversammlung 18.05.2022 - Protokoll 

10. Haushaltsplan 2022 

Es werden pro Jahr ungefähr 226.400,60 Euro (ohne mögliche Spenden) eingenommen 

und das bedeutet, dass vorsichtig gewirtschaftet werden muss, da sich die Einnahmen 

nicht vergrößern lassen.  

Es wird eingewendet, dass die Naturerlebniselemente sehr starr sind und der Naturpark 

eher die Natur- und LandschaftführerInnen integrieren sollte. Die Naturerlebniselemente 

sind als Ergänzung zu verstehen. Diese Elemente ermöglichten während der Corona-

Pandemie eine selbstständige Erkundung. Es wird wieder ein Austausch-Treffen mit allen 

interessierten Natur- und LandschaftsführerInnen geplant.  

Der Haushaltsplan 2022 wurde genehmigt. Es gab eine Enthaltung.  

 

11. Beschluss über Änderung/Ergänzung der Vereinssatzung 

Der Dienstsitz des Naturparkvereins bleibt in Ascheffel, auch wenn das Amt Hüttener 

Berge auszieht (Satzung §1 Absatz 2). 

Die Phrase „per Mail“ wird durch „in Textform“ ersetzt (Satzung §7 Absatz 2).  

Die Änderung/Ergänzung der Satzung wird einstimmig genehmigt. 

 

12. Wahlen 

Der gesamte Vorstand muss neu gewählt werden, da die Wahl des Vorstandes für drei 

Jahre gilt und es seit drei Jahren keine Mitgliederversammlung gab.  

Es wird eine Verjüngung des Vorstandes gefordert. Es werden zum Beispiel Torsten 

Jürgens-Wichmann, Thomas Hirsch, Rainer Mertens, Peter Thordsen vorgeschlagen. 

a) Vorsitzende/r 

Es wird Detlef Kroll vorgeschlagen. 

Detlef Kroll wird für drei Jahre zum Vorsitzenden gewählt. Es gab eine Enthaltung. 

b) Stellvertretende/r Vorsitzende/r 

Der Posten wird zunächst für ein Jahr besetzt, um im Turnus zu bleiben. Es wird Laura 

Kremeike vorgeschlagen.  

Laura Kremeike wird für ein Jahr zur stellvertretenden Vorsitzenden einstimmig 

gewählt. 

c) Kassenwart/in 

Karl Klinke würde diesen Posten noch weitere zwei Jahre behalten, um im Turnus zu 

bleiben. Ein Nachfolger ist in Aussicht.  

Karl Klinke wird für zwei Jahre zum Kassenwart gewählt. Es gab eine Enthaltung.  

d) Schriftführer/in 

Der Posten ist derzeit unbesetzt. Es wird Karola Blunck vorgeschlagen. 

Karola Blunck wird für drei Jahre zur Schriftführerin einstimmig gewählt. 
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e) 1. Beisitzer/in 

Es wird Friedrich Bartmann vorgeschlagen. 

Friedrich Bartmann wird für ein Jahr zum Beisitzer einstimmig gewählt.  

f) 2. Beisitzer/in 

Es wird Thomas Müller vorgeschlagen. 

Thomas Müller wird für zwei Jahre zum Beisitzer einstimmig gewählt. 

g) 3. Beisitzer/in 

Es wird Ursula Gosch vorgeschlagen.  

Ursula Gosch wird für drei Jahre zur Beisitzerin gewählt. Es gab eine Enthaltung. 

h) 1. und 2. Kassenprüfer/in 

Rainer Mertens und Peter Thordsen melden sich freiwillig. 

Rainer Mertens und Peter Thordsen werden für zwei Jahre zu Kassenprüfern gewählt. 

Es gab zwei Enthaltungen. 

 

13. Verschiedenes 

Die Gemeinden Güby und Hummelfeld gehören nach wie vor zum Naturpark Schlei e.V. 

und zum Naturpark Hüttener Berge e.V. Der Vorstand ist für die Beibehaltung dieses 

Zustandes. Das MELUND scheint dies zu akzeptieren. 

 

Der Kreis Rendsburg-Eckernförde bezuschusst seine vier Naturparke. Es ist nicht klar, ob 

dieses Geld auch nach Ablauf dieser Legislaturperiode zur Verfügung steht.    

 

Die Mitgliedsbeiträge sind seit Jahren konstant, der Vorstand wird der nächsten 

Mitgliederversammlung eine Anpassung vorschlagen.  

 

 

         

 

Insa Hillringhaus    Detlef Kroll 
Protokollführerin    Vorsitzender 


